

BOLETÍN INFORMATIVO SLEP PUERTO CORDILLERA



www.slepuertocordillera.cl

SLEP Puerto Cordillera reconoce la trayectoria de 45 docentes que culminan su labor en la educación pública

En un emotivo y significativo acto, el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Puerto Cordillera rindió homenaje a **45 docentes de establecimientos públicos de Andacollo y Coquimbo** que se acogieron al retiro voluntario, tras décadas dedicadas a la formación de niñas, niños, jóvenes y personas adultas del territorio.

La ceremonia se realizó en el **Salón Auditorio del CEDUC UCN, sede Coquimbo**, y se enmarcó en la entrega del **Bono de Incentivo al Retiro Voluntario**, instancia que busca reconocer la vocación, compromiso y trayectoria de quienes concluyen su labor docente en el sistema público.

El encuentro reunió a autoridades regionales, representantes del Consejo Local de Educación Pública, del Comité Directivo Local, gremios, asociaciones de funcionarios, además de equipos directivos y familiares, quienes participaron de este sentido reconocimiento.



Talento estudiantil del SLEP Puerto Cordillera destaca a nivel nacional

El Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Puerto Cordillera realizó un desayuno de reconocimiento a estudiantes del Colegio Pablo Neruda y del Liceo Fernando Binvignat, quienes han representado a la educación pública del territorio en destacadas instancias nacionales. La actividad puso en valor el talento, esfuerzo y compromiso de las y los estudiantes, así como el acompañamiento de sus docentes.

En la instancia se reconoció a las estudiantes del Liceo Fernando Binvignat, Doudia Jean Baptiste y Antonella Vergara, junto a su profesor guía Miguel Contreras Cabañas, por el proyecto “Smoke Energy”, seleccionado entre los 32 mejores del país en la Gira Nacional de Innovación, gracias a su propuesta de generación de energía limpia a partir del humo de chimeneas.

Asimismo, se destacó la participación del equipo de 3º medio del Colegio Pablo Neruda en el primer Torneo Nacional de Debates Participativos del Ministerio de Educación, quienes sobresalieron por sus habilidades argumentativas, liderazgo y compromiso con la convivencia democrática, acompañados por la docente Carolina Tapia Santander.



Servicio Local Puerto Cordillera alcanzó un 88% de asistencia a clases durante 2025 fortaleciendo los aprendizajes de estudiantes

El Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Puerto Cordillera, en su misión de garantizar una educación pública integral y de calidad en las comunas de Andacollo y Coquimbo, alcanzó durante el año escolar 2025 un promedio de **88% de asistencia a clases**. Este resultado refleja la continuidad de diversas estrategias institucionales orientadas a fortalecer la permanencia y participación activa de las y los estudiantes en el proceso educativo.

Entre las acciones desarrolladas destacan iniciativas integrales con foco en el arte, la cultura, el deporte, las ciencias y el medioambiente, en las que participaron más de 8.500 estudiantes a través de 21 actividades territoriales. A ello se suma el reforzamiento de los aprendizajes en Lenguaje y Matemáticas, y el trabajo de revinculación escolar de estudiantes que, por distintos motivos, se habían alejado del sistema educativo formal. Estas estrategias han permitido resguardar el derecho a la educación de cerca de 14.500 estudiantes, donde la asistencia regular a clases cumple un rol fundamental para garantizar aprendizajes significativos.

Durante el período lectivo comprendido entre marzo y noviembre de 2025, los **48 liceos, escuelas y colegios** que conforman el SLEP Puerto Cordillera promediaron un **88% de asistencia**, destacando los siguientes establecimientos: la Escuela Tambillos (92%), el Liceo Bicentenario Pedro Regalado Videla (92%), el Liceo Bicentenario Instituto de Administración Y Comercio (IAC) Estado de Israel (90%), Liceo De Ciencia y Humanidades Josemaría Escrivá de Balaguer (92%), Colegio Nuestra Señora del Rosario (90%), Escuela Básica Mario Muñoz Silva (90%), Escuela El Peñón (92%), el Liceo Diego Portales (91%), la Escuela Patricio Lynch (93%) y el Colegio La Herradura (90%).



Estudiantes del CEIA de Andacollo se certifican en gasfitería y mantenimiento

Veinte estudiantes del Centro de Educación Integral de Adultos (CEIA) de Andacollo obtuvieron su certificación en "Aplicación de Técnicas de Gasfitería, Instalaciones Sanitarias y Reparación de Artefactos a Gas", tras completar 80 horas de formación práctica orientadas a fortalecer sus competencias técnicas y laborales.

La capacitación permitió a las y los participantes adquirir conocimientos en interpretación de planos, soldadura, normativa vigente y mantención, ampliando sus oportunidades de empleabilidad y desarrollo personal. El proceso formativo fue posible gracias al trabajo conjunto entre el SLEP Puerto Cordillera, Teck CDA y Gestión Global Atacama, y la ceremonia de certificación se realizó en el Salón Auditorio de la Municipalidad de Andacollo, destacando el compromiso y esfuerzo de cada estudiante.



SLEP Puerto Cordillera y Tribunal de Familia de Coquimbo refuerzan trabajo conjunto por los derechos de la niñez



El SLEP Puerto Cordillera, en conjunto con el Tribunal de Familia de Coquimbo, desarrolló la cuarta jornada de capacitación y trabajo colaborativo con equipos sociales de las comunidades educativas del territorio, con el objetivo de fortalecer la protección y promoción de los derechos de niños, niñas y adolescentes.



La actividad, realizada en la Escuela Coquimbo, permitió reforzar protocolos de intervención social y capacitar en el uso de plataformas digitales del Poder Judicial, contando con la participación de directivos, educadoras y profesionales del área social de Andacollo y Coquimbo. La jornada incluyó el aporte de la consejera técnica Karla Pamic Schneider y la abogada Yelika Burrows Milla, y fue organizada por la Unidad de Apoyo Técnico Pedagógico del SLEP Puerto Cordillera.

SLEP Puerto Cordillera se reúne con instituciones de educación superior para conformar el CLEP



El SLEP Puerto Cordillera realizó un encuentro con representantes de instituciones de educación superior del territorio, con el objetivo de designar a quienes integrarán el Consejo Local de Educación Pública (CLEP) para el período 2026–2028, además de fortalecer los vínculos de colaboración y trabajo conjunto.

La reunión fue encabezada por la directora ejecutiva suplente, Cecilia Brito, y contó con la participación de autoridades académicas de la Universidad de La Serena, CEDUC UCN y el CFT Región de Coquimbo. En la instancia, la Universidad de La Serena designó a Héctor Bugueño Egaña y el CEDUC UCN a Benjamín Ramos Montoya como sus representantes ante el Consejo Local de Educación Pública.

Docentes del SLEP Puerto Cordillera fortalecen la motivación lectora a través de Clubes de Lectura

En el marco del Plan de Formación Leer para Aprender, impulsado por el CPEIP y la Universidad de O'Higgins, docentes del SLEP Puerto Cordillera y del SLEP Elqui participaron en el taller *"Implementación de Clubes de Lectura para el Desarrollo de la Motivación Lectora"*, instancia orientada a fortalecer estrategias pedagógicas de fomento lector en el aula.



La jornada permitió reflexionar sobre los desafíos y oportunidades que ofrecen los Clubes de Lectura Literaria como herramienta para motivar la lectura, y fue guiada por Soledad Concha, académica de la Pontificia Universidad Católica de Chile, junto a Trinidad Castro y Javier Rojas de la Universidad de O'Higgins. Asimismo, se destacó el trabajo sostenido de la Red de Docentes de Lenguaje del SLEP Puerto Cordillera, quienes durante el año han impulsado iniciativas colaborativas que promueven el disfrute y la motivación por la lectura en sus comunidades educativas.



Jardín Santo Tomás de Aquino fortalece la vinculación con la comunidad en Tierras Blancas

El Jardín Infantil y Sala Cuna Santo Tomás de Aquino realizó una jornada de vinculación con la comunidad del sector Tierras Blancas, donde niños y niñas de la primera infancia participaron junto a sus apoderados y el equipo educativo en diversas actividades lúdicas, de pintura y motricidad, promoviendo el aprendizaje y el desarrollo integral.

La actividad contó con la participación de la directora ejecutiva suplente del SLEP Puerto Cordillera, **Cecilia Brito**, quien compartió con las familias y destacó la importancia de fortalecer los vínculos entre la educación inicial y la comunidad.

Esta jornada, marcada por la alegría y la participación, reafirma el compromiso del **SLEP Puerto Cordillera** con una educación pública integral desde la primera infancia.



Coordinadores de Informática del SLEP Puerto Cordillera fortalecen la gestión tecnológica educativa



Coordinadores y coordinadoras de Informática de los establecimientos educacionales del SLEP Puerto Cordillera participaron en una jornada de trabajo junto al equipo del Centro de Innovación del MINEDUC Coquimbo, orientada a fortalecer la implementación del Estándar de Infraestructura Digital y Coordinación Informática.



La instancia permitió reflexionar sobre la planificación y gestión estratégica de las condiciones digitales en los establecimientos, destacando la importancia de la infraestructura, la coordinación informática y el desarrollo de competencias tecnológicas en las comunidades educativas, contribuyendo a la reducción de brechas y al fortalecimiento de los procesos de enseñanza y aprendizaje.

Licenciatura de estudiantes de la Escuela El Tangue se realizó en el Museo Gabriela Mistral de Vicuña

En una jornada cargada de emoción y simbolismo, las y los estudiantes de sexto año básico de la Escuela El Tangue de Coquimbo participaron en su ceremonia de licenciatura, realizada en el Museo Gabriela Mistral de Vicuña, en el marco de la conmemoración de los 80 años del Premio Nobel de Literatura otorgado a la poetisa elquina.

La actividad, efectuada el pasado 11 de diciembre, marcó un hito especial para la comunidad educativa, al desarrollarse en un espacio que rescata y proyecta el legado de una de las figuras más relevantes de la educación y la cultura nacional. Durante la ceremonia, se destacó el esfuerzo y compromiso de las y los estudiantes que culminan una importante etapa de su formación escolar, así como el rol de las familias y docentes en su desarrollo integral.

Uno de los momentos más significativos de la jornada fue la intervención del estudiante Alonzo Marín, quien entregó unas palabras llenas de emoción y reflexión sobre lo que significa egresar de la escuela, el ejemplo inspirador de Gabriela Mistral y la importancia de continuar aprendiendo para construir su futuro. Sus palabras fueron recibidas con orgullo y emoción por toda la comunidad educativa.

Este significativo acto reafirma el compromiso de la Escuela El Tangue y del Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera con la formación de estudiantes integrales, capaces de reconocer en la cultura y en la historia local una fuente de inspiración para construir su futuro.



Funcionarios del SLEP Puerto Cordillera fortalecen habilidades de trabajo colaborativo en jornadas de capacitación

A través de talleres participativos y dinámicas grupales, las y los funcionarios del Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera fortalecieron competencias clave en pensamiento crítico y trabajo en equipo.

Con el objetivo de potenciar el desarrollo profesional y fortalecer el trabajo colaborativo, el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Puerto Cordillera llevó a cabo una serie de talleres y capacitaciones dirigidas a sus funcionarios y funcionarias: **Comunicación Efectiva, Bienestar y Salud en el Trabajo y Estrategia y Liderazgo.**

Las jornadas incluyeron actividades dinámicas orientadas al pensamiento reflexivo, la resolución de conflictos y el análisis de casos teóricos, permitiendo a las y los participantes aplicar conocimientos en contextos simulados y compartir experiencias desde sus distintos roles dentro de la institución.

Estas instancias formativas promovieron un ambiente de compañerismo, diálogo y colaboración, reforzando el compromiso institucional con el fortalecimiento de los equipos de trabajo y la mejora continua de la gestión educativa en el territorio.

Las capacitaciones están enmarcadas en los compromisos establecidos en el Plan Anual de Capacitaciones (PAC) 2025.



Liceo Pedro Regalado Videla de Andacollo destaca entre los cinco mejores del país en Olimpiadas Deportivas de Liceos Bicentenario

El Liceo Bicentenario Pedro Regalado Videla Órdenes de Andacollo, dependiente del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Puerto Cordillera, logró una destacada participación en las Olimpiadas Deportivas “¡Vivan los Liceos Bicentenario!”, efectuadas los días 6 y 7 de diciembre en el Parque Estadio Nacional de la Región Metropolitana, alcanzando el quinto lugar a nivel nacional.

En la competencia, que vivió su segunda versión y reunió a más de 50 establecimientos Bicentenario de todo el país, las y los estudiantes de Andacollo, acompañados por el profesor Juan Córdova Vera, brillaron en las etapas finales de las disciplinas de tenis de mesa, ajedrez y atletismo, esta última con podios de primer, segundo y tercer lugar en categorías damas y varones. Además, la competencia integró las disciplinas de fútbol, básquetbol, vóleibol, natación y skate, demostrando esfuerzo, talento y un fuerte espíritu de trabajo en equipo.

La iniciativa, apoyada por el Ministerio de Educación y el Ministerio del Deporte, busca fortalecer el espíritu deportivo, la sana competencia y la formación integral de las y los estudiantes de establecimientos de excelencia.

La actividad fue organizada por la Fundación Piñera Morel, junto al Colegio Bicentenario Jorge Huneeus Zegers, el Colegio Bicentenario Miguel de Cervantes y el Liceo Bicentenario Nacional de San Bernardo.

La participación del establecimiento andacollino no solo resalta el talento deportivo de sus estudiantes, sino también el trabajo sostenido de docentes, entrenadores y equipos directivos, que han impulsado el deporte como un pilar clave en la educación pública de la región.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!



slep_puertocordillera



@SlepPuerto



SLEP Puerto Cordillera



Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera

ENVÍA TU INFORMACIÓN A:
comunicaciones.sl@slepuertocordillera.cl



Somos #SLEPPuertoCordillera #EducaciónPúblicaIntegral #ReactivaciónEducativa

www.slepuertocordillera.cl

SERVICIO LOCAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA
PUERTO CORDILLERA
Andacollo | Coquimbo

Educación Pública
Ministerio de Educación